

令和6年度八頭町教育委員会 8月定例会 会議録

- 日 時 令和6年8月21日(水)午後1時00分～午後2時05分
- 場 所 あーとふる八頭
- 出席委員 藪田教育長、小林委員、上島委員、大上委員、谷口委員
- 欠席委員 なし

報告

- ・子ども交流で8月16日～19日に小学校6年生10名とフェンソングンへ行った。行くのは4回目だが、おもてなしの心は全く変わらず、今年度は国庫補助をもらっての事業だった。11月22日～25日には韓国から子ども達が来る。韓国ではよい交流ができたので、今後につなげたい。
- ・ホッケー女子が全国大会ベスト16で敗れて残念だったがよく頑張った。
- ・9月3日から9月議会が始まる。一般質問も多いので対応していきたい。

議案

議案第1号 令和5年度決算状況の認定について

- ・議会に提出済なのでご了承いただきたい。

資料1「令和5年度各部門における主要施策の成果」と資料2「各課等の決算概要説明」で説明

(教育長)船岡小学校だけにエレベーターがないので、できれば来年度予算につけたい。それが終われば学校関係の大きな工事は当分ない。物価高騰の中、給食費の保護者負担を中学校250円、小学校200円とし、不足部分は補助金でまかかっており、少しは保護者負担の軽減につながっていると思う。矢部家住宅の今後の活用については、個人所有なので一般公開にはなりづらいと思う。現当主から次の当主への建物の引継ぎの問題もある。

(委員)全国的にはどういう形があるのか。

(教育長)まだ調べてないが、矢部家住宅は国の重要文化財なので勝手にはやめられない。管理には莫大な費用がかかるため、無理やり管理してとも言えない。また、山側は雪等で痛みが激しくなる。10年で屋根の吹き替えを行ったが、実際生活をしていないので、住宅の持ちが悪い。

(委員)負の遺産にならないようにしてほしい。

- ・全委員一致で承認した。

議案第2号 令和6年度一般会計補正予算(第5号)について

- ・スクールバス管理運営費は、スクールバスの運営にかかる旅費の補正。直営分の運転手の交代および特別支援学校通学支援の看護師を新たに雇用するため、通勤手当を補正するもの。
- ・中学校管理運営費は、防犯カメラ設置工事にかかる工事請負費の補正。機器が

古くなり録画できないため更新するもの。

・中学校教育振興費は、部活動の秋季大会にかかる補助金の補正。当初予算に組んであったが、バス代の値上がりや県東部のバス不足により県外バスを使用することになり、その分経費も上がるため。

・社会教育施設費は、八東体育文化センターの屋上防水改修工事に伴う高圧受電設備の作業手数料の補正。

・八東ふれあいスポーツセンター管理費は、安井宿国道バス停新設工事にかかる経費の補正。バス停新設時に下水管の工事があり、その間に仮設トイレを設置するため。

・船岡トレーニングセンター管理費は、照明操作基盤の取替修繕にかかる補正。外の配電盤が腐っており、雨が入ると漏電防止のために電気が消えてしまうため。

・給食センター管理費は、汁椀等の消耗品費、洗米機等の修繕料、給水ポンプ保守点検業務委託料の補正。

・全委員一致で承認した。

・9月議会に提案する。

議案第3号 令和5年度教育委員会執行事務の点検と評価の認定及び議会提出について

・できあがったものは、9月議会中に配布する。

・資料を確認してもらい、何かあれば修正のうえ議会に提出することとしたい。

その他

・八頭中学校運動会 9月7日(土)

・部活動の中国大会、全国大会の結果について、多くの生徒が出場し活躍した。

【補足・委員意見等】

(委員)CSについて、学校訪問をしてみて、学校によって取組に違いがあると感じた。地域の力を借りている学校やそうでない学校があるが、学校同士で情報交換等はされているか。

(教育長)そもそも地域の方が学校に関わってくださっていた校区とそうでない校区があるのは明らかで、学校間で差が出ているのは想定していた範囲。コーディネーターの人としてのネットワークに依存していることもあり、そのあたりの差が出てきていると思う。中学校は校区が広いので小学校のようにはならない。これまで学校に関わってくださっていた方など、積み重ねが大事。CS導入前のある程度の道筋は示したが、こうあらねばならないということは言っていない。

(委員)3年目を迎えるので情報交換をする会があってもいいのかなと感じた。八東小は3つの小学校が統合しており難しいとは思っている。郡家はおじいの会など伝統的にやってくる。

(教育長)各校の取組状況はまとめてある。情報提供しながら進めていきたい。

(委員)保育所の読書について保育所はピンときていないようだった。

(教育長)おそらく保育所の予算ではないからだと思う。

(課長)最初の段階から、保育所と意見交換しながら進めた。

(委員)CSにしても読書にしても、そもそもなぜそれをするのかを校長や所長がしっかりと理解して、職員にちゃんと伝える。そうして初めて、つけられた予算の意味合いが現場に落とし込まれる。教育委員会が全員集めて研修会をしたところでやっただけで終わってしまう。

(教育長)CSはこんなことを頼みたいとリクエストしてと言ってある。子ども達が成人したときにどう返していくかという流れができればいいが、まだ歴史が浅いのでそこまで達していない。徐々に進んでいくと思う。あーとふる八頭にフロンティアスクールがあるが、地域活性化のために活動している。

(委員)八東球場のコウノトリはどうなったか。

(課長)8月に巣立った。八頭高校にいた2羽のうち1羽がケガをしていたが、盆前に力尽きた。